

DELEU (*Alfred*), Directeur de la Banque Coloniale de Belgique (Bruxelles, 25.6.1866 — Schaerbeek, 18.9.1902).

A. Deleu était entré assez jeune dans les affaires. Devenu veuf après quelques années de mariage, il contractait une seconde union en 1894. A ce moment déjà, il occupait d'importantes fonctions à la Compagnie des Magasins Généraux, installés alors dans l'ancien immeuble de l'administration de l'É. I. C., situé rue de Namur.

Intéressé dans la société anonyme Belgika Comptoir d'exportation et d'importation, il assistait, le 20 juin 1899, à l'assemblée extraordinaire des actionnaires au cours de laquelle fut prononcée la dissolution de la société et il participa, au cours de cette même assemblée, à la constitution du Comptoir colonial Belgika, avec Van de Vinne et Van Hulst. Celui-ci, ayant remarqué les brillantes qualités d'administrateur de Deleu, le fit bientôt passer à la Banque Coloniale de Belgique où il devait assumer les fonctions de directeur.

Sous sa direction intelligente et éclairée, la banque était en passe de prospérer lorsqu'une mort prématurée le ravit brusquement à l'affection des siens et au monde des affaires.

Avec son ami Edmond Hinck, Deleu avait également concouru à la fondation de la *Citas*, Compagnie industrielle et de Transports au Stanley-Pool. Comme membre fondateur, il avait aussi été intéressé dans la *Gold Coast Mining Company*, où il avait perdu une bonne partie de son avoir.

L'homme d'affaires intelligent qu'était A. Deleu était également un grand homme de cœur, doué d'une exquise sensibilité. Ce n'est pas sans succès qu'il courtisait les Muses, consacrant ses moments de loisir à la poésie et à la musique en compagnie d'Auguste Donnay et d'Ernest Closson.

5 octobre 1953.

[R. C.]

A. Lacroix.